
主後 2022 年 1 月 9 日主日禮拜講道 

      (長執、團契會長就任與聖禮典) 

主禮：胡雪惠牧師(西門教會) 

講題：紀念與領受 

聖經：馬太福音 10:32、 哥林多前書 15：58      聖詩：552、354、356、386    宣召：啟應文 29 

 
 

紀念與領受 

列位兄姐大家平安： 

感謝主的帶領，有機會來到友愛教會擔任小會議長之職責，共同來領受從神而來的恩典。面對多變挑戰的世界，疫情之威脅已造成全世界高達 3.3

億人染疫，死亡 548 萬人，在台灣有 17258 人，死亡 850 人。但最近台灣要過農曆年，許多人從世界各地返台，因此境外移入及本土染疫有在增加之趨

勢，相信也造成兄姐憂心忡忡。我們也省思面對整個大環境的轉變，物質享受越來越高，生活也比以前更優渥，科技也越來越進步，但是所有罪惡之

事，內心之缺乏，精神疾病症狀卻是越來越多，其實這都在提醒我們要更儆醒，把握心靈層面的提升，更要把握能夠服事的機會，因為人生說真的很

短，但我們能成為神的兒女真是有福！ 

今天禮拜中亦舉行蕭彩鳳姐、王乃溫兄、李曉儀姐妹之成人洗禮與吳明珠姐妹的信仰告白及與主同坐桌，領受聖餐，更有新任長老之封立，長執

團契幹部之就任！願這榮耀的時刻，提醒我們更多的省思。 

    因此，今日牧師透過紀念與領受再一次來省思：洗禮與聖餐、領受職份這兩個重要的禮儀。天主教會有七項聖禮：洗禮、聖餐、堅振禮、結婚禮、

授職禮、告解禮、臨終抹油禮。屬於新教的基督教著重：洗禮、聖餐這兩個聖禮，持守這兩個聖禮是透過這象徵記號來體驗這是耶穌基督親自設立的，

是要讓我們藉著這看得見的禮儀去明白、了解上帝那看不見的恩典。所以瞭解洗禮與聖餐的意義對基督徒的我們來說更是重要。可能兄姐你已經接受

洗禮、領受聖餐非常多年了，在每一次的領受聖餐，及看見洗禮儀式，你的內心還會猶如第一次洗禮、守聖餐的悸動嗎？還是你已經習慣了，不再又

任何感動了。在我牧養的教會，有位洗腎非常多年的姐妹，即使身體漸漸虛弱，但是每次舉行聖禮典，她一定突破許多身體的有限，搭計程車來教會

守聖禮，看著她領受聖禮的虔誠，讓我為之動容，似乎親身在經歷與主耶穌同坐桌的那份美善。 

    所以我相信若是聖禮這禮儀只有虛假的外表來參與、來領受，但沒有發揮、體驗那實質的功能，我想這樣的禮儀恐怕只是一種假敬虔而已。因為

洗禮不只是一種儀式，更是一種強調內心的「信」，而且相信這是獲得救恩的憑據與媒介，相信洗禮的水具有使罪得潔淨的能力。

因為馬可福音 16：16 說：「信來受洗禮的，欲得著救。」使徒行傳 2：38 也說：「恁著反悔，逐人佇耶穌基督的名受洗禮，到互恁

的罪赦免，…。」所以救恩是藉著相信、悔改、受洗這三個不可缺少因素的來產生的。因此洗禮者也行動來表達其決心。  

因此洗禮是一種信仰的宣告與見證，馬太福音 10：32「所以見若佇人的面前認我的，我亦佇我佇天裡的父的面前欲認伊。」洗

禮更是一種生活的決志與奉獻，表明他願意與耶穌同死、同葬，不再做作罪的奴僕，願意成為一位外上帝所喜悅的基督門徒。而且

洗禮也是一種加入教會這團契的決心，願意做一個盡責的好基督徒。所以可說洗禮是基督徒開始一個嶄新新生命的記號。以弗所書 4：4-6：

「親像恁受召的向望也是一個。主一個，信一個，洗禮一個，上帝一個。」我很喜歡「一次受洗，終生決志」這句話，也常以這句話來勉勵要接受洗

禮的兄姐，因為這是一份決志！重要的誓約。 

而「聖餐」是耶穌基督親自設立的，是基督徒的我們需要一生不斷的持守，與耶穌基督連結，我們長老教會的聖餐觀來自約翰.加爾文的神學觀，

是「紀念」耶穌為我們獻身為活祭。加爾文認為洗禮和聖餐是外在的記號，是上帝對我們施 

恩的證明，通過這些看得見的聖禮，可以幫助信徒軟弱時信心的增加與倚靠。耶穌親自接受洗禮，並親自設立聖餐，所以洗禮成為基督徒的「信仰告

白」，參加聖餐禮拜時，我們祈求聖靈的臨在和感動，並用心靈和誠實來恭受，才能使聖餐展現出重要的意義，更能提醒我們要紀念耶穌為我們犧牲

的愛。 

    我個人更認為聖餐是在提醒我們不可做一個忘恩負義的基督徒，且領聖餐更提醒我們要反省自我的行為是否有虧欠人或虧欠上帝，要祈求上帝幫

助我們成為聖潔的人，因為人們比較容易發現他人的缺點，而不願意、且不容易深入作好自我反省的功夫。所以每次領受聖餐拿著餅、拿著杯時我請

兄姐靜靜在神面前禱告，祈求聖靈提醒我們是否曾對人有虧欠、對人有不合宜的傷害，有時我們礙於面子、拉不下臉對我們傷害過的人說不出口：請

原諒！請赦免！但求聖靈幫助我們能有機會如此做赦免的工作。聖餐也在提醒我們盼望耶穌的再來，哥林多前書 11：26「因為恁逐擺食此個餅，飲此

個杯，是表明主的死，直到伊閣來。」所以我們領受聖餐要反省：我有為持守信仰、追求屬靈生命付上什麼代價？我信主久久，我的屬靈生命有進步

嗎？我的行為有漸漸聖潔嗎？我將用什麼態度來迎接主？我將用什麼禮物獻給主？如此做我們的屬靈生命才會繼續成長茁壯。 

    今天我們也為教會能有穩定的成長，使兄姐的屬靈生命健壯，所以有完整的組織架構，並設立各團契，透過選舉來設立、封立及各幹部來一起承

擔教會各項傳福音事工，有時兄姐會推諉，說自己沒有能力承擔，但我總鼓勵兄姐，因為神在哥林多前書 15：58 告訴我們：「所以，我所疼的兄弟啊，

恁著堅固，無搖泏，常常盡力佇主的工；因為知恁著磨佇主的呣是空空。」擔任幹部要職雖要付出許多時間、精神與體力，甚至也會遇到人際之間的

衝突，而心灰意冷。但記得我們所做的事是為了榮耀神國度的，神必鑒納那我們所付出的，因為神說我們的付出絕對不會落空。還記得有位擔任社青

團契會長的兄弟，在感恩節時見證：感謝我有當會長這學習，讓我從害怕、拒絕、到勇敢，到體驗神同在的美好，在我遇到困難時向上帝禱告呼求智

慧與能力，帶領我走過困境，所以我現在都很勇敢去鼓勵害怕擔任幹部的同工。 

    敬愛的兄姐：這是真的，我深深體會你給神多少時間，神必定會給你多少的祝福，因為屬靈生活最高的境界，其實不是在順境，而是在挫折的逆

境中，卻因對上帝有絕對信心所產生的喜樂。願上帝賜福我們今天能紀念領受聖餐，也能會這些長執、幹部來祝福、來禱告，求上帝親自幫助與賜福！ 


